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RAPPORT MORAL 
Mesdames, Messieurs les représentants de clubs, 

 
Nous finissons cette olympiade qui avec beaucoup de soulagement ne s’achève pas comme elle 
avait commencé. 
 
L’éclaircie apparue la saison dernière s’est totalement confirmée. 
 
Au niveau des effectifs, nous dépassons les 12 000 licenciés que j’avais fixé comme objectif en nous 
rapprochant sérieusement du record de la Ligue. Il est à noter que nous sommes une des ligues à 
avoir eu le pourcentage d’augmentation le plus élevé. 
 
C’est avant tout le fruit de vos efforts à tous et je vous remercie sincèrement. 
 
Notre budget cette saison s’équilibre à 135 € près et nous pouvons entrevoir des perspectives de 
développement pour l’avenir. N’oublions pas que nous vous avons accompagné les saisons 
précédentes par suite du COVID afin de vous permettre de rebondir rapidement, c’est d’ailleurs ce 
qui s’est passé. Nos augmentations cette saison suivent simplement celle des coûts de la vie sauf 
pour les licences loisirs où il n’y a pas d’augmentation. 
 
Je remercie vivement les membres du Bureau Directeur, les membres du Conseil de Ligue ainsi que 
les salarié(e)s de la Ligue pour leur collaboration active et leur confiance durant ces quatre années 
qui n’ont pas été simples pour de multiples raisons. Nous sommes restés solidaires durant ces 
quatre années et quel que soit les avis divergents qui peuvent exister, c’est l’intérêt général qui a 
toujours primé. 
 
Nos clubs vitrine masculin ont dans l’ensemble réalisé de bon parcours, Hennebont et Thorigné-
Fouillard se maintenant en PRO A après des rencontres exaltantes et parfois très indécises. 
 
Pour les féminines cela a été plus compliqué avec un maintien in extrémiste pour Quimper 
Cornouaille et une descente en N1 pour le CPB Rennes mais qui j’en suis va tout faire pour remonter 
en PRO B. 
 
En individuel, La palme revient cette saison à Jules ROLLAND qui nous est revenu vice-champion du 
monde par équipes et sélectionné dans l’équipe de France olympique qui terminé troisième à Paris 
dans une ambiance digne des grands jours. 
 
La Ligue aura prochainement l’occasion de le féliciter et de lui remettre un trophée souvenir  
 
Je noterai également le deuxième titre de champion de France pour David LEVALLOIS vétéran V2 
seniors ainsi que celui de Katell OGOR en double mixte V2 sans parler des nombreux podiums dans 
plusieurs catégories. A noter qu’une cinquantaine de Bretons et Bretonnes ont eu l’occasion 
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d’arborer le Gwenn Ha Du vêtus de t-shirts fournis par la Ligue de Bretagne lors des championnats 
du monde à Rome cet été. 
 
Pour les jeunes, je laisserai Frédéric LEBRETON vous détailler les résultats qui appellent à 
progresser à l’avenir. 
 
La campagne A.N.S. 2024 a vu 24 clubs bénéficier de ces aides contre 26 la saison passée avec 
une hausse sensible sur la somme totale destinée aux clubs. 
 
La Bretagne reste hélas toujours pénalisée par rapport aux autres régions et par rapport à ce que 
nous représentons en nombre de licencié(e)s, en nombre de clubs et en fonction de notre 
dynamisme. J’ai l’impression de me répéter d’année en année mais une des principales qualités d’un 
breton, c’est de rester tenace. 
 
La Fédération a également souhaité faire signer des conventions avec toutes les Ligues et nous 
sommes dans les derniers à l’avoir fait. 
 
Comme tous les ans, le point vient d’être fait avec les Comités Départementaux sur les bilans du 
Projet Sportif Territorial pour 2023/2024 où les objectifs ont été atteints en menant à terme un certain 
nombre d'actions. J'en profite pour remercier Kenny pour tout son travail de pédagogie ainsi que les 
quatre Comités Départementaux pour leur collaboration en formulant le vœu d’être plus ambitieux à 
l’avenir. 
 
On nous demande de plus en plus de répondre à des appels à projet à l’aide de conventions pour 
parfois des ciblages qui ne correspondent pas forcément à nos objectifs et qui ne feront pas 
augmenter le nombre de licencié(e)s. 
 
Les actions de Kévin MILON se sont davantage concentrées cette saison vers les clubs et le 
développement de l’activité. Il aura l’occasion de vous détailler les fiches missions qu’il a réalisées 
ainsi que certaines de ses actions. Certaines ont bien marché, d’autres moins. 
 

- Le tennis de table féminin 
- Le Ping en extérieur 
- Le ping virtuel 
- Le sport santé 
- Le sport scolaire (l'opération un école/une table - USEP et UGSEL) 

 
Les nouveaux labels sont apparus avec un prérequis obligatoire et quatre thèmes : le Ping citoyen, le 
ping performance, le ping avenir et le ping responsable avec trois niveaux d’exigence pour chaque 
label. La gouvernance actuelle a souhaité une simplification dans la procédure mais tout en 
reprenant finalement tous les items qui existaient par le passé. 
 
Il s’agira pour les prochaines mesures de réfléchir aux aides que la Fédération, les Ligues et les 
Comités pourront apporter pour accompagner les clubs dans un souci de mutualisation et d’efficacité. 
 
La formation reste une de nos préoccupations principales Nous avons constaté cette saison une 
augmentation du nombre de personnes formées et ceci répond complètement au renforcement de 
l’encadrement dans les clubs et à la fidélisation de nos futurs adhérents. 
 
Hé oui les effets LEBRUN et des Jeux Olympiques et Paralympiques ont envahis la France pongiste 
et nous devons tous être en mesure de faire face à l’afflux de nouveaux licencié(e)s. 
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Nous sommes très conscients de vos difficultés pour de nombreux clubs à dégager des créneaux 
horaires supplémentaires et à améliorer vos infrastructures pour y ajouter des tables 
supplémentaires. 
 
Les chiffres que la Fédération nous a communiqué font état d’une augmentation générale de 17% 
environ. Ces augmentations ne sont naturellement pas linéaires et ce seront les associations les 
mieux structurées qui s’en sortiront car nos objectifs consistent surtout à réussir à fidéliser et à 
conserver les nouveaux adhérents. 
 
Cette croissance doit permettre parallèlement à nos instances de progresser pour mieux vous 
accompagner et vous aider dans vos recherches. 
 
Je retiendrai pour ma part les leçons de vies et d’humilité qui nous ont été jetées en pleine figure par 
le sport Paralympique qui nous a apporté beaucoup d’émotion. 
 
Nous sommes très fiers des résultats des équipes de France et nous les en remercions vivement 
 
Maintenant j’apprends que pour les post J.O.P., le budget des sports qui représente 0,23 % du 
budget national va être amputé de 200 millions d’Euros et comme dit notre nouveau ministre, ce n’est 
pas l’argent qui fait le sport mais le projet. C’est sûr qu’avec moins de moyens, nous avons plus de 
chance de réussir ! D’autant plus que les Fédérations qui ont obtenu des résultats aux JOP sont en 
général celles qui ont mis les moyens !  
 
Je remercie tous nos partenaires institutionnels et privés qui continuent à nous soutenir ainsi que la 
presse régionale qui couvre tous nos évènements. 
 
Il s’agit maintenant d’évoquer l’avenir de la Ligue de Bretagne sachant que nous sommes en période 
élective. 
 
Des réunions en fin de saison se sont déroulés entre nous pour impulser un nouveau projet et 
apporter un nouveau dynamisme. 
 
Le renouvellement des Conseils d'administration de nos instances est souvent l'occasion d'insuffler 
un souffle nouveau dans nos institutions. 
 
Plusieurs d’entre nous ont souhaité poursuivre le travail actuel dans un esprit collectif rempli de 
motivation, d’enthousiasme et ambitieux pour notre sport. 
 
Finissant mon troisième mandat et bénéficiant à titre dérogatoire de la possibilité d’effectuer un 
quatrième et dernier mandat, j’ai décidé de vous proposer de me reconduire dans mes fonctions, 
appuyé pour cela par de nombreux de mes collaborateurs sachant qu’une Ligue ce n’est pas qu’un 
seul homme mais une équipe. 
 
Les élections fédérales sont prévues également se dérouler en fin d’année avec des modifications 
importantes dans le système électoral. 
 
Désormais les clubs seront sollicités pour voter aux élections fédérales à raison de 50%. 
 
Des collèges ont également été instaurés pour les techniciens, arbitres, sportifs de haut-niveau qui 
voterons eux-mêmes leurs propres représentants s’ils se sont inscrits sur les listes électorales. A ma 
connaissance, peu de monde par rapport aux effectifs potentiels se sont inscrits. 
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Pour notre Fédération, il n’y a pour l’instant qu’un candidat qui s’est manifesté publiquement et nous 
pouvons penser raisonnablement qu’il y aura deux listes en présence. 
 
La campagne fédérale est prévue démarrer officiellement début le 1er octobre, date de début de 
dépôt des candidatures avec une date de clôture le 22 octobre. Tous les renseignements figureront 
sur le site fédéral. 
 
La position de la Ligue a toujours été la même à savoir que tous les candidats sont et seront les 
bienvenus et en ce qui concerne notre choix, nous déterminerons en fonction de leurs projets et de 
l’attention que la Fédération portera aux préoccupations de la Bretagne et de ses clubs. 
 
Nous restons à votre disposition pour vous apporter notre éclairage sur les dossiers fédéraux dont 
vous n’avez pas forcément connaissance en delà des effets de communication et électoraux. 
 
Je vous adresse mes plus sincères remerciements pour toute la confiance que vous m'avez accordé 
durant cette olympiade et pour tout le temps que vous consacrez à servir notre discipline sportive. 
 
Bonne reprise à tous et à toutes. 
 
Renan THEPAUT 
Président L.B.T.T. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


